

SESIÓN Nº 118

COMISIÓN ASESORA PRESIDENCIAL PARA LA PRODUCTIVIDAD

En Santiago de Chile, a 05 de mayo de 2021, a través del sistema de video conferencia, se realizó la sesión N° 118 de la Comisión Nacional de Productividad, con la participación de los siguientes consejeros:

Don Raphael Bergoeing, quien preside la reunión, doña Vesna Mandakovic, doña Verónica Mies, don Joseph Ramos, Aurora Olave, don Alfie Ulloa y don Sergio Urzúa.

Asisten los representantes de los ministerios de Hacienda, don Cristóbal Gamboni y don Horacio Herrera, y Economía, don José Tomás Otero. Participa también, el Secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Productividad, don Rodrigo Krell.

Siendo las 15 horas se inicia la sesión:

Cuenta

El Secretario Ejecutivo, señor Krell, informa que los economistas de la Secretaría Ejecutiva, doña Andrea Valenzuela y don Pablo Corbalán, dejarán sus cargos a fin de asumir nuevos desafíos laborales.

Tanto el Secretario Ejecutivo como los consejeros agradecen la labor desarrollada por los profesionales, deseándoles el mayor de los éxitos en sus nuevos proyectos.

A continuación, según lo señalado en la sesión anterior, se discuten los temas preseleccionados para evaluar su incorporación como capítulos en el informe anual.



El primero de ellos se relaciona con Pymes, y estaría a cargo del economista y académico de la Universidad de Chile, don Alvaro García, con un foco identificar la relevancia de aquellas empresas de rápido crecimiento en la economía, así como aquellas variables que inciden en su productividad.

Otro tema planteado se refiere a los vínculos de la ciudad, como núcleo urbano, y la productividad, para el cual se ha evaluado la colaboración del economista e investigador del Centro de Estudios Públicos, don Slaven Rasmilic.

A propósito de ello, la consejera señora Mies apunta que es relevante tener clara la disponibilidad de datos de regiones, de manera de no limitar la mirada solo a la región metropolitana.

Finalmente, se analiza la opción de desarrollar un capítulo relativo al Cambio Climático, en particular, los impactos que la descarbonización de la matriz energética podría implicar para nuestro país. Para ello se ha evaluado contar con la colaboración del economista don Rodrigo Astorga.

Los consejeros acuerdan solicitar a los 3 investigadores pre-seleccionados una propuesta base sobre los temas propuestos, para luego tomar una definición final acerca de cuáles serán incorporados definitivamente al informe anual.

II. Estudio sobre Innovación en el sector financiero

El equipo de la Secretaría Ejecutiva, liderado por el economista don Esteban Rojas, junto a los consultores que participan en el estudio, don Francisco Carrillo, doña María Jesús Bofill y don José Ignacio Donoso, presentan los principales hallazgos y recomendaciones del mismo.

Estas se estructuran en 3 líneas: Innovación Tecnológica, Fintechs y Finanzas Abiertas, siendo los principales responsables de su implementación el ministerio de Hacienda y la Comisión de Mercado Financiero.



Los consejeros aprueban los hallazgos y recomendaciones propuestas, sin perjuicio de ciertos ajustes y observaciones que plantean y que serán recogidos por el equipo de la Secretaría Ejecutiva.

Se deja constancia que el consejero señor Ulloa, se abstiene de pronunciarse acerca de la recomendación sobre el aumento de las medidas de seguridad mediante la estandarización y el robustecimiento de protocolos para el cambio de tarjetas SIM.

III. Presentación estudio Eficiencia en la Gestión de Atención Primaria de Salud (APS)

El equipo de la Secretaria Ejecutiva, liderado por el economista don Jose Luis Contreras, presenta recomendaciones en el marco del estudio de Eficiencia en la Gestión de APS

Señala que las recomendaciones fueron diseñadas teniendo especial consideración los objetivos centrales del estudio, de mejorar la prevención/promoción de la atención primaria, por una parte, y por el otro lado, avanzar hacia una mayor eficiencia en el gasto público de salud.

Los consejeros realizan diversas consultas y observaciones las cuales son recogidas por el equipo de la Secretaría Ejecutiva a fin de hacer los ajustes pertinentes.

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 18 horas.



El Presidente suscribe la presente acta, dando fe que su contenido refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados.

Sr. Raphael Bergoeing (Presidente)